

Une année de loisirs

À force d'étudier, Maria était devenue maigre et pâle. Son père s'en inquiéta et lui proposa : « Je pense que tu devrais passer un peu moins de temps à l'école. Ne rien faire du tout ! Que dirais-tu d'un voyage en Pologne ? ». Il envoya sa cadette se reposer à la campagne. Pour Maria, ce fut le début de la période la plus insouciante de sa vie. Pendant toute une année, elle parcourut son pays de long en large, d'une famille à l'autre. Partout, on l'accueillit chaleureusement. Ses cousins et cousines lui apprirent à ramer, à nager et à patiner. Lorsque Maria s'assit pour la première fois sur le siège d'un attelage et tint les rênes, les jeunes gens la taquinèrent : « Nous n'aurions jamais cru qu'une enfant de la ville comme toi pouvait faire cela ! ».

Les garçons et les filles partaient en randonnée dans les Hautes Tatras et se baignaient dans les lacs clairs des montagnes. Pendant le carnaval, la jeune Varsovienne assista avec enthousiasme pour la première fois à un *Kulig*. Pour ce divertissement hivernal traditionnel polonais, les adolescents se déguisent en paysans et paysannes, accrochent luge sur luge et vont de ferme en ferme à travers le paysage enneigé, accompagnés de cavaliers portant des torches. Dans chaque ferme, le repas est copieux et des musiciens font danser valse, krakowiak et mazurkas aux jeunes randonneurs avant que ces derniers ne se rendent à la ferme suivante.

